

das neue miteinander

im Herbst 2022



Foto: Gerald Holzer

Liebe Grünbacherinnen, liebe Grünbacher,

vor gut 2 ½ Jahren trat die ÖVP Grünbach unter dem Namen „Das Neue Miteinander“ zur Gemeinderatswahl an und wurde von den Wählerinnen und Wählern mit 9 Mandaten betraut. Miteinander war gleichzeitig ein Wille und eine Forderung und so wurde bei der Konstituierung dem Bürgermeister auch von der ÖVP das Vertrauen ausgesprochen. Jetzt im Herbst 2022 müssen wir uns eingestehen, dass er das Vertrauen nicht verdient hat. Die Abschaffung der Referate, demokratische Strukturen der Gemeindeordnung, deren Sinn der BGM noch immer nicht verstanden hat, belastet die Gemeinde zusehends. Das Chaos, das Steinwender in der Schule anrichtet, gefährdet unseren Schulstandort. Seine persönlichen Verstrickungen mit der Siedlungsgenossenschaft, der schon fast halb Grünbach gehört, lassen uns feststellen, dass der Bürgermeister nicht mehr in der Lage ist, im Sinne der Gemeinde zu agieren.

Das Durchdrücken des Kaffeehauses im Gemeinderat, das schon weit mehr als €300.000,- Steuergeld verschlungen hat, macht uns betroffen und auch frustriert, da wir diesen Wahnsinn nicht verhindern können. Auch das neue SPÖ Team rund um Vize Schwiegelhofer ist offensichtlich noch nicht so weit, der Vernunft eine Mehrheit zu geben.

Lesen Sie im Blattinneren, warum es Grünbach schadet, wenn der Bürgermeister allein alles entscheidet und seine persönliche Macht und seine Phantasien noch immer zu sehr ausleben kann.

Martin Bramböck

Andreas Pinkl

Steinwenders Kaffeehaus



Menge	Artikel	Herkunftsland
1,00 Stk	Kellnergeldbörse 1430052	EU
4,00 Stk	Schmortopf 18,3 Liter K793	EU
4,00 Stk	Deckel für 18,3 l K873	EU
4,00 Stk	Schmortopf 8,6 Liter K791	EU
4,00 Stk	Deckel für 8,6 l K835	EU
2,00 Stk	Fissler Schnellkochtopf Fissler Vitavit Premium / Schnellkochtopf (4,5 L)	EU
1,00 Stk	Kochtopf hoch 17,2l K771	EU
1,00 Stk	Deckel für 17,2 l	EU

2448€

60,00 Stk
Messer/Steakmesser

111 Luxor

48,00 Stk 287€

Pizza/Steakmesse

100,00 Stk 30€

Glastrinkhalme 23cm

1,00 Stk
Kitchen Aid 7,6 Liter
CB576

1,00 Stk 1753€

Kitchen Aid Zubehöset

93€

100,00 Stk
Kindermalset (100 Stk. / 1 Box)
Kids painting set (100 pcs. / 1 Box)

1,00 Stk 325€
Räuchergerät

**Übrigens: alle Preise sind
ohne Mehrwertsteuer!**

etwaige Tippfehler stammen aus
dem Originalangebot

Baumaßnahmen:

Rampe	21.342,00€
Geländer	ca. 10.000,00€*
Batterieraum	12.000,00€
Architekt	ca. 15.000,00€*

Mietaufwand und Einrichtung:

Miete (Gemeinde an SGN, monatlich)	1.581,84€
Lüftung	28.800,00€
Gastro-Einrichtung	108.087,96€
Beleuchtung und Einrichtung	92.532,00€
Geschirr etc.	27.413,42€
Einnahmen durch Pacht	1.000,00€

Gesamtsumme: rund € 320.000,-
plus 6.982,08€ jährlich

*Abrechnung ausständig

1 000,00 Stk EU
Heigetränkebecher Take away
GF0390

1 000,00 Stk 99€
passende Deckel

1 000,00 Stk
Espressobecher 11cl
GF018

1 932,00 Stk 804€
Eisbecher 90ml

1 680,00 Stk
Eisbecher 135cm

2 010,00 Stk
Eisbecher 200ml

Wahlversprechen durchgesetzt – koste es, was es wolle

Endlich konnte der Bürgermeister sein Wahlversprechen „Kaffeehaus“ mit seiner Mehrheit durchsetzen! Die Planung wie auch die Umsetzung erfolgte **entgegen jeglichen Regeln des Hausverständes**, des realen Geschäftslebens und der Gemeindeordnung. „Bob der Baumeister Steinwender“ wurde wieder einmal **Erfüllungsgehilfe** der Siedlungsgenossenschaft Neunkirchen (SGN) und fungierte dabei als selbsternannter Planer, Polier, Umsetzer, Einkäufer, Vertrags- und Gastroexperte.

Wir weisen nochmals ausdrücklich darauf hin, dass wir es **grundsätzlich gut finden**, ein Kaffeehaus in Grünbach zu haben, sofern sich ein seriöser Unternehmer findet, welcher auch die nötige Bonität und Ausstattung mitbringt.

Nicht einzusehen ist, dass sowohl die **komplette Einrichtung** als auch sämtliche Küchengeräte (die übrigens weit über die übliche Ausstattung eines Kaffeehauses hinausgehen), **Verbrauchsutensilien** (siehe Auszug links) von der Gemeinde bereitgestellt und finanziert werden. Bekommt irgendein Handwerker, der sich selbstständig machen möchte, von der Gemeinde nebst Gebäude, sämtliche Maschinen und Werkzeug kostenlos gegen eine geringe Kautions zur Verfügung gestellt? Das ist ungerecht und ein Affront jedem anderen Unternehmer gegenüber!

Ein weiterer Punkt ist, dass die in der Ausschreibung **geforderten Bedingungen** vom aktuellen Pächter **nicht erfüllt** werden! Das heißt, die ursprünglich ausgeschriebene Kautions von € 50.000,- wurde vom Bürgermeister auf € 30.000,- reduziert und zusätzlich eine Mietstundung für die ersten 3 Monate gewährt.

Auch dies ist ungerecht, zumal sich eine äußerst bemühte und erfolgreich geführte Gastronomie in unmittelbarer Nähe befindet, welche keinerlei Unterstützung von der Gemeinde erhält.

Vermutlich steht auch der **Rücktritt von Vizebürgermeister Schiel** mit dem Projekt „Kaffeehaus“ in Zusammenhang, als er realisierte, welcher Wahnsinn sich hier zusammenbraut!

In Summe wurden mehr als € 300.000,- in das „Café Steinwender“ gesteckt!

Ihr Steuergeld, liebe Bürgerinnen und Bürger, das Sie in Zukunft mit höheren Gemeindegebühren aufbringen werden müssen.

Wir sehen es als unsere Aufgabe und Pflicht zu fragen, was mit diesem Betrag für Grünbach Sinnvolles und Zukunftsweisendes getan hätte werden können.....

- **Sanierung der desolaten Wasserversorgung?**
- **Neue Energie und Geld sparende LED Beleuchtung?**
- **Unterstützung der traditionellen Vereine?**
- **Investition in nachhaltige Energieformen?**
- **Sicherung des durch Steinwender gefährdeten Schulstandortes?**
- **Rücklage für den Umbau des Gemeindeamtes?**

Würde es der Bürgermeister zulassen, in Ausschüssen (Referaten) Projekte **strategisch vorzubereiten**, wie es in anderen Gemeinden üblich ist, diese seriös zu bewerten und dann abstimmen zu lassen, wäre die Erkenntnis gewesen, dass ein Kaffeehaus in dieser Form nicht realisierbar ist!

Der Bürgermeister hat aber alle demokratischen Strukturen abgeschafft und sich selbst an die Spitze gestellt.

Trotz allem gratulieren wir dem neuen Pächter zu seinem Mut und wünschen ihm schon jetzt (hoffentlich) viel Durchhaltevermögen und Erfolg.

Rückblick...

Stadtfest



A Fassl fürs Gassl

Ausblick...

6. Grünbacher Bauernmarkt

Samstag, 8.10.2022

9.00 - 15.00 Uhr

Barbarahalle Grünbach

